

# Nous sommes toujours là !

POUR  
CONTINUER  
DE SAUVER  
TOUTES  
LES VIES  
TOUJOURS  
LÀ!

Depuis sa création en 2015, SOS MEDITERRANEE a secouru plus de 42 000 personnes en Méditerranée centrale à bord de l'Aquarius et de l'Ocean Viking. Le projet est porté, à terre, par une formidable mobilisation qui est l'ADN de notre association et nous permet, aujourd'hui, d'être toujours là.

Depuis 10 ans, nous entendons les témoignages des personnes rescapées sur les détentions arbitraires, les extorsions, les tortures, les viols, les travaux forcés dont elles ont été victimes sur les chemins de l'exil, dans les centres de détention en Libye et, dans une moindre mesure, en Tunisie.

Depuis 10 ans, nous ne cessons d'interpeller l'Union européenne et chacun des États qui la composent pour qu'ils mettent en place une flotte de sauvetage adéquate, dans le respect des conventions maritimes et du droit international ; pour qu'ils cessent de financer et d'équiper les garde-côtes libyens ; pour qu'ils respectent leur devoir de protection envers les personnes dont la vie est en danger. À ce jour, nos appels sont restés sans réponse.

**Depuis 10 ans, plus de 31 700 personnes ont disparu en mer, faute de moyens de secours suffisants. Nous refusons d'être des spectatrices et spectateurs indifférent·es face à ce drame en Méditerranée.**

Aujourd'hui, face au contexte international prônant le repli sur soi et aux entraves répétées visant les navires humanitaires, nous considérons **toujours**, que porter secours aux personnes en danger de mort, de manière inconditionnelle et sans aucune discrimination, est un impératif moral et légal.

Nous considérons **toujours** qu'il est urgent de tendre la main à celles et ceux qui se noient sous nos yeux, aux portes de l'Europe, et restons déterminé·es.

**Dix ans après la création de notre association, nous sommes toujours là !**

**Toujours là** pour secourir les personnes en détresse en mer et refuser qu'on les renvoie vers l'enfer qu'elles cherchent désespérément à fuir ;

**Toujours là** pour traduire en actes les valeurs universelles d'humanité, de non-discrimination et de solidarité, dans le respect de la dignité humaine ;

**Toujours là** pour refuser que la solidarité soit transformée en délit, noyant notre honneur aussi sûrement que les naufragé·es.

**Face à l'inacceptable, nous sommes toujours là.**

Premiers signataires :

Jean-Claude Acquaviva, chanteur - Jeanne Added, musicienne - Anne Alvaro, comédienne - Marc Ambrogiani, directeur de festival - Nathalie Appéré, maire de Rennes - présidente de Rennes Métropole - Paolo Artini, représentant du UNHCR en France et à Monaco - Agnès b., styliste et mécène - Bertrand Badie, professeur émérite des Universités à Sciences Po Paris - Muriel Barbery, écrivaine - Alexia Barrier, navigatrice - Jeanne Barseghian, maire de Strasbourg - Nejma Brahim, journaliste - Ian Brossat, sénateur de Paris - BRUSK, street-artiste - Claude Calame, directeur d'études à l'EHESS - Cali, chanteur - Léos Carax, réalisateur - Barbara Cassin, philosophe et académicienne - Loïc Chesnais-Girard, président de la Région Bretagne - Alain Damasio, écrivain - Marie Darrieussecq, écrivaine - Sonia Dayan-Herzbrun, professeure émérite à l'Université Paris Cité - Maylis de Kerangal, écrivaine - Anne Decis, comédienne - Jean-Baptiste Del Amo, écrivain - Carole Delga, présidente de la Région Occitanie/Midi-Pyrénées - Ananda Devi, écrivaine - Waly Dia, humoriste - Grégory Doucet, maire de Lyon - Dub Inc., musiciens - Camille Etienne, auteure et activiste - Elsa Faucillon, députée des Hauts-de-Seine - Gaël Faye, écrivain, musicien - Bernard Foccroulle, musicien - Eric Fottorino, écrivain et journaliste - Feu Chatterton !, musiciens - François Gabart, navigateur - Laurent Gaudé, écrivain - Guillaume Goux, comédien - Philippe Grosvalet, sénateur de Loire-Atlantique - Robert Guédiguian, réalisateur - Anne Hidalgo, maire de Paris - Roland Jourdain, navigateur - Mehdi Kerkouche, directeur du CCN de Créteil et du Val-de-Marne | EMKA - Aïcha Koraiçi, présidente d'Action Contre la Faim - France - Jean-Marie Laclavetine, écrivain, éditeur - Bernard Lavilliers, musicien - Côme Levin, acteur, réalisateur - Marc Lévy, écrivain - Emily Loizeau, musicienne - Boris Lojkine, réalisateur - Awa Ly, chanteuse - Aïssa Maïga, actrice et réalisatrice - Carole Martinez, écrivaine - Anna Mouglalis, comédienne - Sandra Nkaké, chanteuse - Emmanuel Noblet, metteur en scène et comédien - Les Ogres de Barback, musiciens - Erik Orsenna, écrivain et académicien - Jimmy Pahun, député du Morbihan - Benoît Payan, maire de Marseille - Daniel Pennac, écrivain - Ernest Pignon-Ernest, artiste - Thomas Piketty, économiste - Eric Piolle, maire de Grenoble - Johanna Rolland, maire de Nantes - Francois Sarano, plongeur océanologue - Lilian Thuram, président de la Fondation Education contre le racisme, pour l'égalité - Marc Van Peteghem, architecte naval - Charline Vanhoenacker, chroniqueuse et productrice radio - Florent VINTRIGNER / La Rue Kétanou, musicien - Mélanie Vogel, sénatrice - Catherine Wihtol de Wenden, directrice de recherche CNRS.

**Vous aussi ? Signez sur :  
[www.sosmediterranee.fr](http://www.sosmediterranee.fr)**

